

EP-W-01-208 A – Was Wohlstand schützt

Antragsteller*in: BAG Energie

Beschlussdatum: 13.10.2023

Änderungsantrag zu EP-W-01

Von Zeile 208 bis 212:

Mit einem effizienten Strommarkt, transparenten und möglichst geringen Infrastrukturkosten und ~~intelligent aufeinander abgestimmten Mechaniken~~ der ~~Entkopplung~~ von ~~Stromverbrauch~~ Preisen von fossilem und -erzeugung ~~bleibt~~ erneuerbarem Strom, einer Flexibilisierung der ~~Vorteil~~ Verbrauchsseite sowie einem intelligenten Lastmanagement kommen die Vorteile der günstigen erneuerbaren Stromerzeugung bei den Verbraucher*innen an. ~~Durch~~ In einem ersten Schritt schützen wir durch die Umstellung der Förderung von erneuerbaren Energien auf zweiseitige Differenzverträge ~~sichern wir~~ mit Ober- und Untergrenzen für die Erlöse der Stromerzeugung die Stromverbraucher*innen gegen ~~hohe~~ vor hohen Kosten. Mit einer eindeutigen europäischen Regulierung von Energiespeichern aller Art wollen wir deren Marktintegration vorantreiben und die dringenden benötigten Flexibilitätspotentiale heben. Im Europaparlament werden wir dann einen Vorschlag zur Strommarktreform einbringen, der die neuen Realitäten anerkennt. Eigenerzeugung, Energiegemeinschaften und Handel auf einem eigenen Markt für erneuerbaren Strom sind Kernelemente, um den Paradigmenwechsel ins erneuerbare Zeitalter zu ermöglichen. Unser Vorschlag wird den Strommarkt fit für 100% erneuerbare Energien machen und die Dekarbonisierung von Verkehr und Wärmeversorgung ermöglichen - und das alles zu erschwinglichen Preisen und ohne die Stromkonzerne zu Profiteuren auf Kosten ~~ab~~ der Bürger*innen zu machen.

Begründung

Wir müssen endlich damit anfangen, die Strommärkte so zu reformieren, dass sie einerseits die Erneuerbaren bevorzugen und andererseits auch ein System mit 100% erneuerbaren ermöglichen. Hierzu darf der Strompreis, den der Endverbraucher für erneuerbaren Strom zahlt, nicht weiter an den Strompreis des fossilen Stroms – den wir ja systematisch teuer machen und aus dem Markt preisen wollen – gebunden sein. Die erneuerbaren Energien haben den Vorteil, dass sie niedrige Betriebskosten haben – diesen sollten wir an die Kunden weitergeben. Die Sonne schickt uns keine Rechnung!